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卢成钢生于 1966 年，现为浙江省美术家协会会员、富阳区第九届政协委员、杭州市富阳区新的社会

阶层人士联谊会理事。卢成钢的代表作《富春古韵》荣获中国美术家协会主办的公望富春、山水画展优秀

奖，《古道驴友》入选全国第十一届美展暨浙江省第十二届美展，2014 年创作的《失乐园》获得全国第十二

届美展暨浙江省第十三届美展优秀奖。

方寸真世界 苦尽甘自来

5月2日上午，杭州市富阳区政协孙晓明

副主席、区政协提案委员会叶臣欢主任等一

行到杭州富阳中医骨髓炎医院进行工作调

研。在调研座谈会上，孙晓明对于医院近年

来的业务发展、社会贡献等方面给予了高度

评价，肯定了医院“医养结合”的发展思路，并

对医院的发展方向提出指导意见，希望医院

始终要记牢一个“专”字，发展康复、养老事业

中医特色，继续走规范化、品牌化道路，以中

医药为特色，提高医疗质量，为群众提供更优

质的医疗服务，同时借鉴其他地方经验，大力

引进人才，留住人才。

“医养结合”，迫在眉睫

杭州富阳中医骨髓炎医院成立于 1990

年，是一家以中医药为特色，集医疗、科研、康

复为一体的非营利性特色专科医院。前段时

间，医院在政府部门的支持下，在北环路扩建

新院区，建筑面积 7 万余平方米，开放床位

900张，势以更优质的医疗水平、良好的就医

环境，竭诚为广大患者服务。

“如今，深度老龄化挑战的巨大压力已经

对现有养老保障体系提出了日益严峻的考

验。养老问题是家事也是国事，如何养老已

经成为一个必须面临的难题。”杭州富阳中医

骨髓炎医院院长叶企兵说，“拿富阳举例子，

富阳70岁以上的老年人大约有两万人，其中

八千人需要到医院看病，再其中两千人需要

长期在医院观察治疗，‘医养结合’的方式就

非常适合他们。”

“其实说白了，‘医养结合’就是在医院里

一边治疗，一边养老。相比普通养老院，可以

随时观察，及时治疗，这样做可以在一定程度

上减轻家属的心理负担。”叶企兵说，“在北环

路扩建的新院区，900张床位都是为了‘医养

结合’而开放的。近年来，党中央、国务院高

度重视发展养老服务业，国务院出台的《关于

加快发展养老服务业的若干意见》明确提出

了“积极推进医疗卫生与养老服务相结合”的

方向，即“医养结合”养老模式。2015 年，国

务 院 在《 中 医 药 健 康 服 务 发 展 规 划

（2015-2020 年）》提出‘积极发展中医药健康

养老服务’，并在《关于推进医疗卫生与养老

服务相结合的指导意见》提出‘支持养老机构

开展医疗服务；鼓励社会力量兴办医养结合

机构，鼓励医疗机构与养老服务融合发展’。

这足以看出国家对养老产业这块的重视。”

“医养结合”，前景广阔

“5月2日那天，区政协孙晓明副主席、区政

协提案委员会叶臣欢主任来我们医院调研时，

除了说到‘医养结合’，还提到了一个许多民营

医院都遇到的问题，那就是人才。”叶企兵说。

“像我们的新院区，这么大一个医院，需

要大力引进人才，培养人才。”叶企兵说，“我

们骨髓炎医院继承和发扬富阳名中医周虎林

先生的学术经验，走专科化、品牌化、特色化

道路，融入现代医学科技，创立了周氏中医诊

疗特有品牌，是杭州市非物质文化遗产保护

项目单位。”

叶企兵说：“当然，在相信自己医院的同

时，我们还会向其他兄弟医院取经，相互学

习，取长补短。领导们来医院调研，这对于医

院来说会起到一个积极推动的作用，对医院

的员工来说也是极大的鼓舞。我有理由相

信，在政府部门的大力支持下，我们医院的

‘医养结合’之路会一帆风顺，我们也会认真听

取领导的建议，树品牌、创特色，‘撸起袖子加

油干’，不断提高医疗质量和服务水平，为广大

人民群众的养老和健康保驾护航。” 张京

杭州富阳中医骨髓炎医院：

“医养结合”，走专业特色养老之路

杭州市富阳区新的社会阶层人士联谊会专栏

自幼喜画，苦尽甘来

卢成钢在他的《富春书画舫作品集》最后

一页中写道：

余少时不通制艺，寄情山水，耽于吟咏。

每信笔涂鸦，自写胸中幽思，惟此中甘苦，不

足与外人道。岁在丙寅，供职文化馆，后游艺

于浙江美术学院，获交一时俊彦，得诸名师指

点，画识渐进，略窥丹青墨妙。继而为稻梁

谋，不得已而弃之，逐什一之利盖十年于兹

矣。乙酉以来，复理笔墨，日夜挥染，不自谓

得成，师友见之，谬为许可，爰付梓刊布。窃

未敢言一家笔墨足存于世，聊志心力所聚。

嘤其鸣矣，求其友声。望海内通人硕彦，画坛

方家，幸有以教之。

简单的一段文字，概括了卢成钢和艺术

的相遇、相知到相爱。1986 年，他高中毕业

后就被特招进入富阳市文化馆工作。

“从小我就喜欢画画，基本上是自学为

主。”当时的卢成钢为了提高自己的绘画水

平，在文化馆工作的同时还在浙江美术学院

深造，正是那时他逐渐形成了自己的一个绘

画风格。可为了谋生，几年后他离开了文化

馆，创办了一家广告公司。“那时做广告，需要

亲手绘图、雕刻，虽说与画画还是搭边，但在

创办公司的这段时间里，我始终没有碰过笔

墨纸砚作画。”

“2006年，我重新拿起了画笔，创作了一

副水墨画。阔别16年后再执笔作画，感觉很

美好，那时突然意识到，对画画我是真喜欢。”

卢成钢说，“那段时间我创作了《富春古意》，

可以说这是《富春古韵》的前身。在创作的同

时，我还开设书院，教人画画。虽说这期间还

有许许多多的辛酸，但现在看来，却不值一

提。之前我为了生活放弃了自己的理想，如

今，我不再为生活所迫，总算可以做自己想做

的事，过自己想过的生活。”

画画要有思想有新意

卢成钢的《富春古韵》是由5副单体作品

组合而成。分别为上官钱氏民居的天井、高

桥桐岭坞的木雕、东阳卢宅的马头墙以及龙

门和常绿章村的古镇场景。作品展现了徽派

建筑的风格特色，整体采用了写实光影的独

特技法表现古意，无添加任何色彩，画作整体

布局则采用了“点、线、面”的构成手法，从不

同角度来阐释古建民居，还借鉴了书法的形

式感，让书画完美结合，融合一起。

“画画，一定要有灵魂。”卢成钢认为，画

画决不能简单的模仿和学习，一定要带有自

己的思想和新意。平日，他时常会去看一些

画作，学习古人的手法和意境，也常通过网

络去获取一些当代美术方面最新信息，创新

自己的理念，也常去不同的地方观察大自

然，发现身边的美，记录美好的生活。

张京


